



ROTARY  
BRINGS  
HOPE

ロータリーは  
希望を  
もたらす



会長 山口篤之助 幹事 松田士郎 クラブ奉仕 市川輝雄 職業奉仕 庄司嘉雄 社会奉仕 布施隆夫 国際奉仕 中江 亮 青少年奉仕 塚原初男

出席報告：会員 77 名 出席 47 名 出席率 75.81% 前回出席率 83.87% 修正出席 52 名 確定出席率 87.10%

## 会員スピーチ

### 地域ジャーナリストとして

矢 部 晋 君



「地域を見据え、地域に根ざしたサービスを」…東北の放送人の合言葉です。

NHKの番組は、全国のネットワークを生かしたものと、各地の放送局による地域放送の二つの顔をもっています。又、NHK人の多くは転勤族である。とり

わけアナウンサー、プロデューサー、放送記者等、放送に直接かかわる連中は辞令一本で渡り歩く者が多い。民放各局の職員との大きな違いです。日頃東北に住む人の眼で対象を捉え、東北に生きる人々の心で番組を作る様に格別の工夫をしなければ勝負は明らかです。又、一方では、対象を客観視出来、予断なしで主題に打ち込める事のプラスも忘れてはならないと考えています。NHKが、各地に存在し、地域の人々から認めていただける道はこの辺にあるのではないかと考えています。

私が庄内人の仲間入りをさせていただいていたのはほぼ3ヶ月がたちました。これまで農業ははじめ一次産業の番組作りにならずにきた私が、ポスト三期と称される新たな減反に対応をせまられている時仲間入りしたのも何かの因縁かもしれません。たまたま仙台に在任中に企画したカリフォルニア米を中心としたアメリカの米事情を、作る側も食べる側にも考えてもらうシリーズ番組の放送の直前だったこともあり、番組のPRを兼ねて話し合いをさせていただく機会を作っていただき、私自身にとっても大変勉強にもなり、有難いことでした。そんな会合の中でも感じたことで2～3御理解いただき、御協力いただきました

いことをこの機会に申し上げます。

1つは、現在農業の側がポスト三期に向けて血を流していることに理解いただきたい。農業は過保護で、それに甘えていると片付ける前に、地域活性化に農業のはたす役割をふまえ、前向きで厳しい意見をぶつけてやってほしいのです。行政ベースから脱皮し、農民自らが、自らの手で改革をしなければならぬ時、一番勇気づけてくれるのは地元の人たちのあたたかい目であると信ずるからです。

2つ目は、食べる側として、地元の産業を大切にしたいということです。ポテトチップスも結構ですが、地元で出来る笹巻きなどの消費拡大に協力いただけないものか、地域消費の拡大、地域需要の掘りおこしの余地がまだまだあるのではないのでしょうか。一村一品運動が進む中、産地直送、宅配などの普及も結構ですが、地元が忘れられていないものかという疑問です。農家の自給運動が、地域の運動に発展する中で、人と人とのつながりを改めて見直す要素にもならないか、ふれあいのある町、ぬくもりのある庄内づくりに発展することにもなってほしいものです。

更に付け加えさせていただくならば、新しい庄内のあるべき農業の与えてくれるのは、唯一つ地域の人たちの深い理解であるということです。まもなくやってくる1987年は農業のみならず、わが国の各分野にとって大変厳しい年になるだろうと予想されています。その厳しさを乗り越え、庄内がより活気ある庄内になるためにも、農業の活性化に向けて何かの運動を起していただきたいのです。

意のあるところをおくみ取りいただき、失礼の段はお許し下さい。

## 会長報告

山口篤之助 君

1. 去る12月16日第1インで行われましたクリスマス会員家族会は、160名の近年にない多くの方々の御参加をいただき、親睦委員会、SAAの方々

の周到なご準備と、新しい企画のお楽しみゲームで親睦と友情をより一層深める事が出来、大盛況の中に終ることが出来ました。

お骨折り下さいました方々に感謝申し上げます。  
2. 12月17日、庄内分区会長・幹事会とポリオプ

庄内空港の建設を推進しましょう

ス委員長会議が湯の浜亀屋さんで行われました。ポリオプラス委員長には佐藤忠さんよりご出席をお願いしました。

分区代理より、前半の諸行事協力に対する感謝の言葉があり、後半の重大事業として、ポリオプラスへの協力を要請され、スライドの映写がありました。最後にG・S・Eの決算報告がありまして78,000円程の剰余金のあったことが報告されました。

3. 会員佐々木喆彦さんの御尊父様（前宝蔵寺ご住職様）が、89才のご高令で老衰による心不全で、昨日天寿を全うされましたとのお知らせがありました。心からお悔み申し上げます。

尚、葬儀は来年3月29日だそうです。

### 幹事報告

松田士郎君

1. 例会日時・場所変更のお知らせ…鶴岡西R.C  
1月2日の例会を当クラブとの合同例会の為  
1月6日(土)午後6時点鐘に変更となります。
2. 会報到着のお知らせ  
酒田東R.C、酒田R.C、遊佐R.C
3. 年次大会のご案内  
第275地区 62年3月19日(木)、20日(金)  
場 所 新高輪プリンスホテル  
登録料 9,000円  
第258地区 62年3月13日(金)、14日(土)  
場 所 ホテルニューオータニ  
登録料 11,000円
4. 第4回日韓親善会議のご案内  
日 時 62年3月28日(土)～29日(日)  
場 所 宮崎市 サンホテルフェニックス  
国際会議場  
登録料 20,000円
5. 例会場変更のお知らせ  
物産館改築のため1月、2月の例会場は産業  
会館5階に変更となります。

### スマイル

- |        |   |                                |
|--------|---|--------------------------------|
| 笹原桂一君  | } | クリスマス家族会の席上、銀婚式の受賞を戴いたお礼に      |
| 丹下誠四郎君 |   |                                |
| 松山俊三君  |   |                                |
| 諸橋政攢君  | } | クリスマス家族会ビンゴゲームに牛肉をご利用戴いたので     |
| 齋藤 昭君  |   |                                |
| 加藤 賢君  |   |                                |
| 藤川享胤君  | } | クリスマス家族会、銀婚式表彰の皆様の写真を書かせて戴いたので |
| 笹原信一郎君 |   |                                |
| 松山俊三君  |   |                                |
| 平出統一君  |   |                                |
- クリスマス家族会における会報に子供の作文と家族の写真が紹介さ

れたこと並びに、秋田支店長が鶴岡R.Cにメイクさせて戴いたことにより

山口篤之助君

クリスマス家族会が大盛況であったことと、会報に家族全員の写真が載ったことにより

松田士郎君

クリスマス家族会が大盛況であったことにより

石黒慶之助君

クリスマス家族会に風邪により出席出来なかったことと、イランのエテバリさんから近況のお手紙を戴いて

布施隆夫君

末のお嬢様が早々と大学の入学が決ったことにより

### ビ ジ タ ー

秋田R.C	小泉隆一君
鶴岡西R.C	齋藤健治君、三浦正志君
	齋藤正志君

### エテバリさんからの手紙

تاریخ: \_\_\_\_\_  
 شماره: \_\_\_\_\_  
 پیوست: \_\_\_\_\_

بسمه تعالی



جمهوری اسلامی ایران  
 وزارت کشاورزی و عمران روستائی  
 شرکت سهامی پرورش کرم ابریشم ایران

石黒慶之助様

謹んで新春の御祝詞を申し上げます。

昨年中は数多の私ごといろいろお世話様に相成りまして御苦勞おかけなす厚くお礼申し上げます。本年もまた昨年に倍し御支援のほどお願い申し上げます。

さて承りこの御無沙汰をいさなした。

先生の1986年のお手紙に於てはヨーロッパを旅行した事や等々の理由でお会ひできず残念でした。ほんねは旅行に中心して是非奥様と共々旅行に立ち寄り私の家にいらして頂ければ幸いです。

イランの戦争がまだ続いておりますが何か大変なことで日常の生活に不便をお感じなす所がございます。早く平和の日々が訪れますことを心よりお祈りにいたします。

最後は懐かご家族と鶴岡ロータリークラブ会員の皆様にはよろしく申して下さい。これからは再会を楽しめる日を以て、家内がよろしくのこす。

萬事にはござりますますが新年の御挨拶と致し奉り。

1987-1-1

敬具

エテバリ

石黒 生三 様へ

رشت - خیابان پورداد جنب سازمان صدا و سیما جمهوری اسلامی ایران مرکز رشت  
 صندوق پستی ۱۵۳۸ - ۴۱۳۳۵  
 تلفن ۲۴۷۴۳ - ۲۴۸۱۱